

Pastorale *Québec*

Volume 129, numéro 3 • Avril-Mai 2017



**Un Synode
sur la jeunesse**

**Vatican II
se poursuit**

Tamanrasset,
présence d'amour

Initier le changement
en douceur

La campagne
des paroisses

Premier plan

3 Un Synode des évêques consacré à la jeunesse

Voies de passage

5 Vatican II n'est pas fini, à peine commencé...

7 Tamanrasset : le mystère d'une présence amoureuse

9 Le baptême des personnes de 14 ans et plus à la Veillée pascale

10 L'itinéraire spirituel d'une convalescence chez des prêtres

12 Le long chemin vers une libération du corps et de l'âme

13 Le centenaire des apparitions de Fatima

Vie diocésaine

14 La session de formation au leadership de transition

Savoir initier le changement en douceur

17 Où en est notre campagne diocésaine de financement ?

19 Le diocèse de Rimouski célèbre lui aussi 150 ans

20 Colombie : vers une véritable paix

22 • En mémoire de...

L'abbé François Germain

• Plus que la sœur de la Fondatrice

23 Nouvelle campagne des paroisses 2017-2019

Le don sous toutes ses formes

Carrefour

24 « Dessine-moi un personnage... biblique! »

Thomas, le rabat-joie inspirant

25 Célébrer avec son corps

Les bénitiers et les voiles dans nos églises

26 Il faut manger pour vivre

Le pain, une histoire de 6 000 ans

27 Musique sacrée

• Je reviens

• Carrousel XXI

28 Livres

31 En bref

36 Méditation

Vieillir dans la dignité

LIMINAIRE

Quand la vie ecclésiale nous bouscule...

Toute année pastorale apporte, on le sait, sa part d'imprévus : toutes ces funérailles dont le moment surprend, la démission ou le déménagement de précieux collaborateurs, la maladie qui frappe soudain, des rassemblements dont l'organisation se complique... À la revue *Pastorale-Québec*, ces imprévus prennent souvent la forme d'erreurs d'expédition (pour lesquelles nous ne pouvons qu'être désolés), de retards multiples dans l'arrivée de textes à la rédaction, de photographies très difficiles à trouver et obtenir et, aussi... de problèmes de santé chez l'un ou l'autre.

Ces derniers mois, en plus, nous avons dû faire face à plein d'inattendus : la nomination de deux nouveaux évêques auxiliaires – espérée depuis longtemps, certes, mais à un moment qui ne relevait pas de nous, l'attentat à la grande mosquée de Québec fin janvier, l'ajout d'une session diocésaine de formation les 7-8 février dernier et... de nombreux accrocs dans notre processus de livraison (nous avons d'ailleurs pris de nouvelles dispositions pour parer à ce dysfonctionnement).

Ces imprévus ou inattendus et quelques pépins additionnels nous contraignent à modifier notre calendrier de parutions, déjà extrême-



PHOTO : MIA-NEIGE HUOT

mement serré. Aussi, après celui-ci, ne recevrez-vous qu'un seul numéro de *Pastorale-Québec* avant les vacances estivales. Tel qu'indiqué au bas de notre toute dernière page (comme toujours), il devrait vous arriver **autour du 8 juin**. La poste étant parfois elle aussi imprévisible, s'il vous plaît, accordez-nous au moins 48 heures de délai avant de téléphoner pour nous signifier que vous ne l'avez pas reçu; merci à l'avance.

Bien entendu, aucun de nos abonnés ne sera pénalisé par cette modification. Tous verront leur abonnement **prolongé automatiquement de six semaines**. Ainsi personne ne sera privé d'une parution. Et si d'aventure nous vous envoyons, par exemple, un deuxième avis de réabonnement sans que vous ayez reçu le premier, veuillez gentiment nous le pardonner, dans un esprit de miséricorde. Je réitère que même alors, la livraison de votre périodique diocésain n'est aucunement menacée. Le plus simple reste toujours de répondre au 1^{er} avis qui vous est adressé mais, même en réagissant sept semaines plus tard, vous ne manquerez aucune édition de *Pastorale-Québec*. Nous procédons toujours comme s'il s'agissait d'un service essentiel. Merci de votre compréhension.

René Tessier, prêtre, rédacteur en chef